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Superintendente da Corsan afirma que resolver 
situação do abastecimento em Bento é prioridade

Crise hídrica
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Lutero Cassol assumiu a superintendência da Corsan Regional Nordeste com a missão de 
minimizar os problemas de abastecimento de água em Bento Gonçalves

Diogo Zanetti

Oportunizar

5 mil crianças inseridas no 
esporte, em Bento, afirma 
secretário de Esportes 

Secretário Eduardo Viríssimo destaca que 
a transformação da cidade e da sociedade 
ocorrem através das crianças, dando 
oportunidades de desenvolvimento
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Cpers/Sindicato cobra que 
reajuste do piso salarial 
seja à todos os servidores 

O reajuste de quase 15% para o piso salarial 
dos professores foi anunciado em janeiro pelo 
MEC; primeiramente, o Estado diz querer 
fazer o reajuste, mas ainda avalia opções
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Neri, o Carteiro, reeleito 
deputado estadual pela 
Serra, quer priorizar saúde 
e educação no 2º mandato
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Ministério da Saúde lança 
programa de R$ 600 
milhões para agilizar filas 
de cirurgias e consultas

Investimentos
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Em live, deputado federal 
eleito pela Serra chama 
Bahia de suja e causa fúria 
nas redes sociais

Mauricio Marcon
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Segundo o governo do RS, cerca de R$ 32,2 
milhões devem ser encaminhados ao Estado
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Solução?

Governo Lula lança programa para redução de filas de cirurgias 
eletivas no país; RS deve receber mais de R$ 32 milhões
No total, o governo 
federal investirá R$ 
600 milhões em 
apoio aos estados 
e municípios 
que aderirem ao 
programa

Na última segunda-feira, 
06/02, o governo federal lançou 
o Programa Nacional de Redu-
ção de Filas, que tem por objeti-
vo enfrentar a questão das filas 
para cirurgias eletivas, exames 
complementares e consultas es-
pecializadas no Sistema Único 
de Saúde (SUS). 

Em evento no Rio de Janei-
ro, o presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva (PT) e a ministra da 
Saúde, Nísia Trindade, anuncia-
ram que a iniciativa destinará 
R$ 600 milhões em apoio aos 
estados e municípios que ade-
rirem ao programa. A portaria 
que institui a Política foi publi-
cada no Diário Oficial da União 
(DOU).

“Precisávamos dar um jeito 
de enfrentar a questão das es-
pecialidades”, afirmou Lula. Isto 
porque, segundo o presidente, 
pessoas em condições mais vul-
neráveis “até têm acesso a uma 
UPA, até têm acesso a um cen-

tro de saúde, para fazer a sua 
primeira consulta; mas quando 
o médico pede para visitar um 
outro especialista, que vai cui-
dar do seu olho, que vai cuidar 
de uma imagem, que vai cuidar 
de qualquer outra especialida-
de, ele não tem”, relatou. Para 
Lula, atualmente, a espera por 
um atendimento especializado 
pode durar meses, ou mesmo 
anos.

Inicialmente, serão oferta-
dos R$ 200 milhões, logo a par-
tir deste mês de fevereiro, para 
incentivar a organização de mu-
tirões em todo o país, a fim de 
desafogar a demanda reprimi-
da. O restante (R$ 400 milhões) 
será repassado de acordo com a 
produção apresentada de cirur-
gias realizadas, em especial as 
abdominais, ortopédicas e oftal-
mológicas. 

Os recursos do Programa 
estão previstos a partir de um 
cálculo baseado na população 
dos estados. 

São objetivos do Progra-
ma a organização e ampliação 
do acesso a cirurgias, exames 
e consultas na Atenção Espe-
cializada (em especial, quando 
forem identificadas demandas 
reprimidas); o aprimoramento 
da governança da Rede de Aten-
ção à Saúde; o fomento ao mo-
nitoramento e à avaliação das 
ações e dos serviços de saúde; 
a qualificação da contratualiza-
ção com a rede complementar; 

a mudança do modelo de gestão 
e regulação das filas para a aten-
ção especializada; e o fomento 
à implementação de um novo 
modelo de custeio para a aten-
ção ambulatorial especializada 
e para a realização de cirurgias 
eletivas.

“Estamos trabalhando com 
os planos de cada estado do 
Brasil para que a gente possa 
avançar, a partir de uma visão 
das necessidades de cada esta-
do”, detalhou a ministra Nísia 
Trindade. “Vamos começar com 
as cirurgias e vamos caminhar 
para os exames diagnósticos, 
para a questão das especiali-
dades de uma forma muito in-
tegrada com estados e municí-
pios”, acrescentou.

A ação ainda prevê estraté-
gias para garantir equipes cirúr-
gicas completas e melhorar o 
fluxo de atendimento em todo o 
Brasil. Cada estado poderá esta-
belecer as cirurgias prioritárias, 
de acordo com a realidade local. 

A segunda fase, prevista 
para ocorrer entre abril e junho 
de 2023, inclui exames diagnós-
ticos e consultas especializadas, 
com foco em tratamentos onco-
lógicos.

RIO GRANDE DO SUL

O Rio Grande do Sul deverá 
receber da União um total de R$ 
32,2 milhões para organizar e 
ampliar o acesso aos procedi-

mentos de cirurgias eletivas e 
consultas especializadas, prin-
cipalmente aqueles com de-
manda reprimida.

“A iniciativa é muito bem-
-vinda e vai ajudar a desafogar 
parte da lista de espera por 
consultas e procedimentos ci-
rúrgicos. Já estamos trabalhan-
do para mudar essa realidade”, 
destaca a secretária da Saúde, 
Arita Bergmann. 

O programa federal vem ao 
encontro do Cirurgias+, uma 
iniciativa do governo do Rio 
Grande do Sul, por meio da Se-
cretaria da Saúde (SES), para 
atender às demandas represa-
das de consultas, exames e ci-
rurgias em sete especialidades 
com maiores filas e maior tem-
po de espera da população. São 
elas: traumatologia, cirurgia ge-

ral, cirurgia vascular, otorrino-
laringologia, oftalmologia, gine-
cologia e urologia. A iniciativa, 
lançada em maio de 2022, conta 
com recursos de R$ 85 milhões 
do Tesouro do Estado, ao longo 
de 12 meses.

O incremento previsto pelo 
Cirurgias+ à população é de 72 
mil cirurgias e 94 mil consultas 
especializadas, que serão reali-
zadas nos mais de 70 hospitais 
homologados. 

Do recurso destinado para 
o Cirurgias+, cerca de R$ 30 mi-
lhões já foram solicitados pelos 
hospitais e autorizados pelo Es-
tado – o que representa 41.304 
cirurgias e 102.604 consultas, 
das quais já foram realizadas 
8.237 cirurgias e 11.242 con-
sultas. 

PROGRAMA NACIONAL

Para a adesão da SES ao 
programa do Ministério da Saú-
de, será elaborado um Plano 
Estadual de Redução das Filas 
em conjunto com o Conselho de 
Secretarias Municipais de Saú-
de do RS (Cosems/RS) e pactu-
ados na Comissão Intergestores 
Bipartite (CIB).

O Plano Estadual de Redu-
ção das Filas deve conter, no 
mínimo: elenco dos procedi-
mentos cirúrgicos, consultas 
especializadas e exames com-
plementares de acordo com as 
filas prioritárias no Estado e/ou 
município; relação dos serviços 
de saúde que realizarão os pro-
cedimentos cirúrgicos, exames 
complementares e consultas es-
pecializadas; meta de redução 
das filas em 2023; e cronogra-
ma de execução do recurso.

Ricardo Stuckert
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Cadê a grana?
Eduardo Leite se encontra com ministro da Fazenda, Fernando 
Haddad, para falar sobre a compensação do ICMS
O governador 
gaúcho se disse 
“confiante” após 
a conversa com 
o ministro, que 
prometeu trazer 
uma solução para a 
questão

Na tarde da última terça-
-feira, 07/02, o governador do 
Rio Grande do Sul, Eduardo Lei-
te (PSDB), juntamente de outros 
governadores, como Tarcísio de 
Freitas (Republicanos), governa-
dor de São Paulo, se encontrou 
com o ministro da Fazenda, Fer-
nando Haddad, em Brasília.

O foco principal da conversa 
foi a compensação das perdas 
com o Imposto sobre Circula-
ção de Mercadorias e Serviços 
(ICSM) pelos Estados.

“Ainda não tem um caminho 
objetivo, mas quero fazer um re-
gistro de que é digna do maior 
elogio a postura do ministro Fer-
nando Haddad. Ele demonstrou 
muito interesse e disposição em 
encaminhar solução para as de-
mandas dos estados”, afirmou o 
tucano ao sair do encontro.

Conforme Leite, os gover-

nadores têm consciência que a 
União tem seus próprios desafios 
fiscais, mas enfatizou o empenho 
de todas as partes para um de-
nominador comum, destacando 
que o governo federal se mos-
trou entender que os impactos 
nos estados refletem na federa-
ção como um todo.

No encontro, convocado por 
Haddad, foram debatidos além 
da compensação da arrecada-
ção a incidência de tarifas sobre 
energia elétrica, a não essencia-
lidade gasolina que permitiria 
alíquota diferenciada e discutido 
o Diferencial de Alíquota (Difal). 
Alguns desses assuntos são ana-
lisados pelo Supremo Tribunal 
Federal (STF) e o governador 
fará um ciclo de encontros com 
ministros da Corte ainda nesta 
terça e também na quarta-feira, 
09/02.

Em Brasília, o governador 
está acompanhado das secretá-
rias da Fazenda, Pricilla Maria 
Santana, e de Planejamento, Da-
nielle Calazans. Elas têm agenda 
própria com Tesouro Nacional 
para tratar do formato da com-
pensação para perdas em seis 
meses do ano passado.

No caso do RS, o próprio Lei-
te tem sugerido a paralização do 
pagamento da dívida do Estado 
com a União prevista no Regime 
de Recuperação Fiscal, mas sa-
lienta que esse modelo não serve 
para todas as unidades da fede-
ração, visto que nem todos os es-

tados têm dívida com o Tesouro.
O governador lembrou que 

a portaria assinada no final do 
governo do ex-presidente Jair 
Bolsonaro (PL) pelo Ministério 
da Economia previa uma com-
pensação de R$ 18 bilhões, no 
geral, mas os Estados argumen-
tam que os valrores chegariam a 
R$ 45 bilhões.

Leite disse que os governa-
dores estão dispostos a uma ne-
gociação que não “sobreonere” a 
União, chegando a sugerir que as 
compensações podem ser feitas 
em parcelas mensais em período 
que poderia chegar até quatro 
anos, período da gestão do atual 
governo.

Além de Leite e de Freitas, 
participaram do encontro o go-
vernador do Piauí, Rafael Fonte-

les (PT), que preside o grupo téc-
nico; os chefes do Executivo do 
Amazonas, Wilson Lima (União); 
do Espírito Santo, Renato Casa-
grande (PSB); e do Maranhão, 
Carlos Brandão (PSB).

VISITA AO STF
O governador Eduardo Leite 

se reuniu com ministros do Su-
premo Tribunal Federal (STF) na 
tarde desta quarta-feira, 08/02 
para discutir assuntos de inte-
resse do Estado no que diz res-
peito à arrecadação de impostos. 
Ao lado de outros governadores, 
que compartilham as mesmas 
demandas, Leite participou de 
audiências com os ministros 
André Mendonça, Kassio Nunes 
Marques e Luiz Fux. Na terça-
-feira, 07/02, encontrou-se com 
Gilmar Mendes e Luís Roberto 

Barroso.
Os temas apresentados aos 

ministros foram a questão da 
incidência de ICMS sobre trans-
missão e distribuição de energia, 
a não essencialidade da gasolina, 
permitindo cobrança de alíquo-
tas diferenciadas, e a discussão 
sobre a lei que regulamentou o 
diferencial de alíquota (Difal), 
que pela sanção tardia no ano 
passado pode significar que os 
governos tenham de devolver ar-
recadação.

Além disso, os chefes dos 
Executivos estaduais conversa-
ram com os ministros sobre a 
compensação devida aos Esta-

dos pela redução de alíquotas de 
ICMS no ano passado.

“Lutamos muito para equi-
librar as contas do Estado e não 
podemos aceitar que haja uma 
perda tão expressiva na nossa 
receita. Isso seria extremamente 
prejudicial para a prestação de 
serviços públicos e devolveria o 
Rio Grande do Sul a uma situação 
fiscal delicada que já tínhamos 
superado. Por isso, é importante 
que possamos conscientizar os 
ministros sobre esse contexto 
para que eles tomem as melho-
res decisões possíveis em ações 
que julguem essas demandas dos 
Estados”, afirmou o governador.
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Entrevista

“Trabalhar com Assistência Social é entender que o esporte pode impactar 
na saúde, na segurança e na educação”, afirma Eduardo Viríssimo
Em entrevista ao 
SERRANOSSA, o 
secretário de Esportes e 
Desenvolvimento Social 
de Bento também 
comentou sobre a 
situação de famílias em 
extrema pobreza no 
município

Suellen Krieger
Com a crença de que o traba-

lho da Assistência Social é uma fer-
ramenta que, por meio do esporte, 
pode impactar e transformar vidas, 
o secretário municipal de Esportes 
e Desenvolvimento Social de Bento 
Gonçalves, Eduardo Viríssimo, afir-
ma que toda equipe trabalha com a 
missão de olhar para trás e perce-
ber que mudou números. “É preci-
so ter um propósito, querer deixar 
um legado”, afirma.

Viríssimo destaca que com a 
amenização da pandemia de CO-
VID-19, o ano de 2022 apresentou 
um crescimento muito grande em 
todas as áreas, tanto no Desenvol-
vimento Social, quanto no Esporte. 
De acordo com o secretário, a pas-
ta promove editais para conseguir 
ajudar e dar suporte financeiro 
para entidades esportivas. “Como 
contrapartida, a gente teve um 

crescimento exponencial dentro do 
esporte. Foi um dos anos em que a 
gente mais conseguiu investir, tan-
to no educacional, quanto no rendi-
mento”, comemora.

Também foram realizados in-
vestimentos na parte estrutural, 
com a criação de novas ferramen-
tas dentro dos bairros. “Quadras 
esportivas, projetos que ainda não 
estão prontos, mas quando esti-
verem, vão impactar fortemente 
dentro do esporte, como obras 
esportivas que dão resultado mui-
to importante dentro do esporte”, 
afirma.

Além disso, foi lançado em 
2022 e será relançado neste ano, 
um edital de obras, específico para 
entidades que precisam fazer re-
formas, mas não tem condições fi-
nanceiras. “Associações, clubes, en-
tidades que não conseguem fazer 
reformas dentro dos seus espaços, 
como, por exemplo, um vestiário, 
um alambrado de campo de fute-
bol, um telhado, uma quadra espor-
tiva, que são valores altos, pois eles 
conseguem fazer a manutenção 
básica, mas não conseguem fazer 
reforma de alguns itens, porque se 
tornam muito caros”, explica.

Após passar pela parte bu-
rocrática, as entidades que se en-
quadram nas regras, recebem uma 
ajuda financeira. “Tem que passar 
pelo Conselho de Esporte, por uma 
comissão existente dentro do mu-
nicípio e com aprovação de todos, 
com a documentação, com a parte 
legal e também a parte técnica, é 

concedido um valor, um recurso 
que possa ajudar essas entidades a 
melhorar os equipamentos esporti-
vos e desenvolver a prática espor-
tiva”, afirma.

De acordo com Viríssimo, para 
ajudar principalmente as crianças 
a se envolverem com o esporte, 
algumas entidades participam dos 
editais e, como contrapartida, ofe-
recem atividades para os alunos no 
contraturno escolar. “Com isso, no 
esporte, temos a inclusão de cerca 
de cinco mil crianças.”

O secretário destaca que es-
sas crianças que se envolvem com 
o esporte estão se desenvolvendo 
em diversas áreas, não só na parte 
esportiva. “Além da parte educa-
cional, elas se desenvolvem com 
os valores que existem dentro do 
esporte, da convivência, da inclu-
são social. Essa parte do desenvol-
vimento social com o esporte é um 
casamento que deu muito certo. 
Para nós é de extrema alegria”, sa-
lienta.

Por isso, ele fala que a trans-
formação da sociedade vem por 
meio das crianças. “Tanto eu quan-
to o prefeito Diogo Siqueira [PSDB], 
quando a gente senta para conver-
sar, a gente entende que se tem 
alguma coisa que a gente vai con-
seguir transformar na nossa cidade 
e na nossa sociedade é através das 
nossas crianças, fazendo com que 
elas cresçam tendo oportunidades 
e uma formação digna”, enfatiza.

MINISTÉRIO DO ESPORTE
No início de seu mandato, o 

presidente Luiz Inácio Lula da Silva 
(PT) recriou o Ministério do Espor-
te. Segundo Viríssimo, a antiga Se-
cretaria Especial do Esporte, criada 
no governo Jair Bolsonaro (PL), 
não atendia as demandas do setor. 
“Nós apresentávamos as deman-
das, mas muitas vezes não tínha-
mos retorno, porque o programa 
não ampliava, não tinha disposição 
de recursos, os recursos atrasavam. 
Um dos programas que para nós é 
bem importante, o Programa de 
Aquisição de Alimentos que a gente 

comprava dos agricultores e entre-
ga nas instituições assistenciais, a 
gente não tem mais, então, são coi-
sas pontuais, mas no geral a gente 
conseguia manter tudo”, afirma.

Viríssimo afirma que ainda 
não teve contato com a nova ges-
tão, mas que pretende ter agendas 
em Brasília. “Agora, com a nova 
roupagem que se apresenta no 
novo governo, que eu acho que 
ainda não está organizada, porque 
a gente está tentando há alguns 
dias algumas agendas em Brasília, 

justamente para entender, para vi-
sitar, para se colocar à disposição e 
também para entender os progra-
mas que lá tem para a gente conse-
guir entrar nos novos conformes”, 
finaliza.

POBREZA DA POPULAÇÃO
Um levantamento feito em 

2022, pela prefeitura de Bento 
Gonçalves, apontou que no muni-
cípio existem 5.364 pessoas que 
vivem em situação de extrema po-
breza, que recebem, per capita, até 
R$ 105 por mês, e em situação de 
pobreza, ou seja, que recebem, per 
capita, entre R$ 105 e R$ 210 men-
sais. Com diversas ações e frentes 
de trabalho voltadas especifica-
mente para esse público, Viríssimo 
afirma que o número alarmante. 
“A gente sabe que uma família que 
recebe esse valor não consegue ter 
as coisas básicas, mínimas para a 
vivência normal”, afirma.

Para essas famílias que lutam 
para sobreviver com o mínimo, a 
pasta realiza uma busca ativa, em 
união com um conjunto de pessoas, 
envolvendo secretários adjuntos, 
CRAS, CREAS e Cad Único, para en-
tender o que cada uma delas pre-
cisa para reverter a situação e ter 
uma vida mais digna. “A gente leva 
para essas famílias um trabalho 
diferenciado, com um conjunto de 
pessoas, para entender o que essas 
pessoas mais precisam: se é traba-
lho, se é alimento, se é capacitação 
para se incluir melhor no mercado 
de trabalho, se precisa refazer algu-
ma documentação”, afirma.

Suellen Krieger
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Abastecimento de água

“Estamos numa crescente de melhoria”, afirma 
superintendente da Corsan em visita à Bento
O novo 
Superintendente 
Regional Nordeste, 
Lutero Cassol, 
nomeado no dia 
12/01 e já se 
reuniu com os 
coordenadores para 
definir as prioridades 
de trabalho em Bento 
Gonçalves

Suellen Krieger
Na última sexta-feira, 03/02, a 

Companhia Riograndense de Sane-
amento (Corsan) realizou uma co-
letiva de imprensa com o novo Su-
perintendente Regional Nordeste, 
Lutero Cassol, nomeado no dia 12 
de janeiro, para tratar sobre assun-
tos de estiagem e abastecimento de 
água em Bento Gonçalves.

Cassol afirma que é preciso 
lembrar que o Rio Grande do Sul 
enfrenta uma crise hídrica, portan-
to, não é um caso exclusivo de Ben-
to Gonçalves. “Estamos com alguns 
pontos da cidade com esse proble-
ma pontual de falta de água, estava 
pior há uns quinze dias atrás. Esta-
mos numa crescente de melhoria”, 
garante.

Depois que assumiu a supe-
rintendência, Cassol afirma que se 
reuniu com todos os coordenado-
res de Bento Gonçalves para elen-
car as prioridades imediatas da 
cidade. “Para que essa questão de 
falta de água pontual passe a sofrer 
uma inversão na curva, ou seja, di-
minuir a falta d’água”, afirma.

Desde que assumiu o novo car-
go, Cassol afirma que já foi realiza-
da uma força tarefa no município, 
para resolver o problema da perda 
de abastecimento, que segundo ele, 
pode ser melhorada. “Vamos seguir 
(com a força tarefa) até a necessi-
dade”, frisa. De acordo com Cassol, 
durante a noite, equipes da Corsan 
realizam uma pesquisa de vaza-
mento, para que no dia seguinte, de 
forma imediata, sejam realizados 
os concertos. Além disso, o supe-
rintendente afirma que foram reali-
zadas adequações no Buratti. 

Dentre todas as regiões da ci-
dade, a que mais está sofrendo com 
falta de água em determinados ho-
rários do dia é a região norte, prin-
cipalmente o bairro São Roque, se-
gundo Cassol. “É o que mais sente. 
Temos 23 mil economias atendidas 
por aquele sistema da reservarão 
do São Roque e isso já está melho-
rando”, afirma.

Para que o problema seja 
resolvido ou amenizado, Cassol 
afirma que o recalque do São Ro-
que teve as últimas melhorias fei-
tas há dez anos, mas que agora há 
um novo processo em andamento 
para instalar novas bombas e uma 

nova adutora. “Ou seja, nós vamos 
fazer um reforço para encher o 
reservatório do acesso Norte, no 
bairro São Roque, com mais cele-
ridade”, salienta.

Segundo Cassol, a falta de água 
ocorrem principalmente nos horá-
rios de picos de consumo, horários 
em que a maioria da população 
está em casa. “É sempre quando o 
usuário vai ao meio-dia para casa 
almoçar, lavar louça, à noite quan-
do volta para descansar e toma ba-
nho. São nesses momentos que nós 
temos que ter celeridade no enchi-
mento do reservatório”, afirma.

Por fim, o superintendente 
pede desculpas pela situação e 
ressalta que não é durante todo o 
dia que a falta de água ocorre. “Pri-
meiro gostaria pedir desculpas por 
essa situação que é pontual, não 
são todos os dias que falta água, 
não é 24 horas, nós temos água, 

no momento de pico ela enfraque-
ce e falta água em alguns pontos. 
Também quero enfatizar que todos 
aqueles usuários que tem um re-
servatório mínimo, de 300, de 500 
litros, eles não percebem que falta 
água, porque essa litragem conse-
gue suprir aquele momento de falta 
de água”, afirma.

CONTATO
Usuários que tem o cadastro 

atualizado, de acordo com Cassol, 
recebem um SMS informando so-
bre a falta de águam, o motivo e a 
previsão do retorno. “Não é fácil 
abastecer uma cidade como Bento 
Gonçalves. Os usuários também 
que tem que ter um comprometi-
mento. Qual? Atualizar o cadastro, 
baixar o aplicativo. Não custa bai-
xar o aplicativo da Corsan, se faltar 
água, para fazer reclamações é só 
entrar no aplicativo”, finaliza.

Suellen Krieger

De acordo com o secretário, 
só em 2022, no Acessuas Traba-
lho, departamento que faz parte 
da secretaria de Assistência Social, 
foram realizados mais de cinco mil 
encaminhamentos entre currículos 
de trabalho e em encaminhamen-
tos direto para emprego. “Esse de-
partamento vai aos CRAS durante a 
semana, faz a captação das pessoas, 
interpreta o que elas precisam e 
faz o encaminhamento. Se a pessoa 
está sem trabalho, ela capta o que 
a pessoa pode fazer, faz um currí-
culo e encaminha para o mercado 
de trabalho para tentar fazer essa 
ponte de onde a pessoa está para 
onde ela precisa ir”, explica.

Também são ofertados diver-
sos cursos para capacitar as pes-
soas e prepará-las melhor para 
entrar no mercado de trabalho. 
“A gente tem oferecido curso de 
garçom, curso de auxiliar de ca-
mareira, auxiliar de cozinha, corte 
e costura, básico de informática, 
atendimento às pessoas”, cita. Por 
outro lado, o Balcão de Oportu-
nidades está com 500 vagas em 
aberto. “Essa conversação entre 
os setores do Poder Público, entre 
quem precisa e quem pode ofere-
cer, tem acontecido diretamente. 
Inclusive, temos cases que deram 
certo”, comemora.

AVANÇO NA HABITAÇÃO
Outro setor que avança é a 

habitação. Em 2022, os moradores 
do bairro Zatt receberam uma boa 
notícia: ao todo, 640 lotes do bairro 
serão regularizados. Isso se tornou 
possível porque o município foi 
selecionado no Programa de Re-
gularização Fundiária e Melhoria 
Habitacional, do Governo Federal, 
para receber um financiamento de 
R$ 2.584.320,00, que será utilizado 
com esse objetivo.

A regularização permite que 
todas as famílias tenham endereço 

formalizado, garantia de segurança 
jurídica do imóvel, proteção con-
tra despejos, além de valorização 
imobiliária, que passa a ter matrí-
cula individualizada junto ao Re-
gistro de Imóveis. Outro benefício 
é a possibilidade de regularizar as 
construções sobre o lote, acesso a 
linhas de crédito e transmissão do 
imóvel aos herdeiros, por meio de 
herança, quando do falecimento do 
proprietário.

“O maior bloco já feito no mu-
nicípio de Bento Gonçalves está em 
andamento, no Zatt, com um recur-
so que a gente captou em Brasília. 
Conseguimos fazer um credencia-
mento de mais de 400 famílias e 
agora a gente conseguiu ampliar, 
quase chegamos a 640 famílias. Vai 
ser a maior entrega de Regulação 
Fundiária em bloco pela Habita-
ção”, salienta.

CASA DE PASSAGEM
A Casa de Passagem de Bento 

Gonçalves, inaugurada em maio de 
2019, também fica aos cuidados da 
secretaria de Assistência Social. O 
espaço, localizado no bairro Maria 
Goretti, tem o objetivo de abrigar, 
por determinado período, os mora-
dores de rua ou pessoas em situa-
ção de vulnerabilidade social. “Não 
é uma casa só para moradores de-
rua, mas também para quem preci-
sa de um lugar para dormir, então, 
sempre que alguém precisa vai lá 
ou vai ou passa por um atendimen-
to no CREAS que encaminha quem 
precisa”, explica.

O local consegue abrigar até 25 
pessoas, que podem ficar por até 
15 dias, aproximadamente. “A épo-
ca da safra e o inverno tem deman-
da maior. É difícil tirar as pessoas 
da rua, os que não saem é porque 
não querem, porque o pessoal sabe 
o nome, sabe quem são, sabem 
tudo, então é uma escolha mesmo”, 
afirma.
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Divulgação Cpers

Tem como reajustar?

Centro dos Professores do Estado do RS cobra que governo conceda 
reajuste do piso salarial a todos os servidores da educação
Uma nova reunião 
entre o governador 
Eduardo Leite e 
representantes 
do Sindicato deve 
ocorrer na próxima 
semana, para que 
seja definido o 
piso salarial dos 
educadores das 
escolas estaduais do 
Rio Grande do Sul

Suellen Krieger
O reajuste de quase 15% 

para o piso salarial dos profes-
sores, anunciado em janeiro 
pelo Ministério da Educação 
(MEC), tem gerado polêmicas 
em todo país. No Rio Grande do 
Sul, o Centro dos Professores 
do Estado do Rio Grande do Sul 
(Cpers), sindicato que represen-
ta os professores e funcionários 
de escolas estaduais, cobra que 
o reajuste seja estendido a todos 
os servidores da educação, não 
somente aos professores.

Na tarde da última segunda-
-feira, 06/02, o governador Edu-
ardo Leite (PSDB), se reuniu 
com representantes do Cpers/
Sindicato para debater o reajus-

te do piso do magistério, além de 
outras demandas da categoria.

Na ocasião, a presidente do 
Cpers/Sindicato, Helenir Aguiar 
Schürer, cobrou o reajuste de 
14,95% do piso salarial para to-
dos os professores e servidores 
de escolas que estão na ativa e 
também aos aposentados. “In-
vestir em educação só é possível 
quando se valoriza os educado-
res e educadoras”, declarou.

O governo afirma que equi-
pes técnicas das secretarias da 
Educação, da Fazenda, de Plane-
jamento, Governança e Gestão e 
da Casa Civil têm trabalhado na 
definição dos termos e do per-
centual de reajuste a ser adota-
do pelo Estado, para alcançar ou 
superar o valor mínimo estabe-
lecido pela União, mas deixam 
claro que “respeitando os limites 
do equilíbrio fiscal das contas 
públicas do Executivo gaúcho”.

CPERS NÚCLEO BENTO
Questionada sobre como 

está o andamento da negociação 
com o governador, a diretora do 
Departamento dos Funcionários 
de Escola na Direção Central do 
Cpers, Juçara de Fátima Borges, 
afirma que até o momento o go-
verno não apresentou nenhuma 
proposta concreta de quanto 
será o reajuste. “Em sua fala, 
na reunião de segunda-feira 
[06/02], o governador declarou 
que há dificuldade no pagamen-
to com o atual orçamento e que 
está buscando alternativas”, con-

ta.
Embora não tenha participa-

do presencialmente da reunião, 
Juçara destaca que a categoria 
deixou claro que não vai recuar 
em relação às pautas que foram 
apresentadas. “Saímos com a 
nossa reivindicação muito firme, 
de não recuarmos um milíme-
tro na nossa reivindicação, para 
que esse reajuste abranja todos 
os educadores: professores e 
funcionários de escola, da ativa 
e aos aposentados, com ou sem 
paridade, concursados e contra-
tados, sem o confisco da parcela 
de irredutibilidade”, pontua.

Juçara destaca que a catego-
ria vai lutar para que todos rece-
bam o reajuste. “O que mais nos 
deixa indignados é que para o 
Governo do Estado, os funcioná-
rios são invisíveis. Sabemos que 
a educação não é feita só da es-
trutura física da escola e nem só 
com os professores. Os funcio-
nários também são importantes 
dentro da educação e o governo 
não viabiliza um reajuste ade-
quado aos funcionários”, critica.

De acordo com a profis-
sional, o Sindicato quer que os 
servidores da educação rece-
bam o mesmo reajuste que vai 
ser concedido aos professores. 
“É o único governo que tem o 
reajuste do piso profissional na-
cional e que não repassa para os 
funcionários. O último reajuste 
que a gente teve do piso para os 
funcionários foi no governo Yeda 

Crusius [PSDB], de lá para cá, ne-
nhum dos reajustes foram esten-
didos aos funcionários”, destaca.

Além disso, Juçara avalia que 
o governo poderia utilizar recur-
sos do Fundo de Manutenção e 
Desenvolvimento da Educação 
Básica (Fundeb) para pagar os 
funcionários de escola. “A nos-
sa luta é pelo reconhecimento e 
valorização dos funcionários de 
escola, que vestem a camisa e o 
governo ignora esses servidores. 
Como o governo alardeia que 
vai valorizar a educação, que o 
mandato dele é priorizar a edu-
cação, dentro dela também tem 

que priorizar a valorização dos 
funcionários”, finaliza.

NOVO ENCONTRO
Na terça-feira, 07/02, o go-

vernador Eduardo Leite esteve 
em Brasília para realizar audi-
ências com autoridades federais, 
entre elas o ministro da Fazenda, 
Fernando Haddad, sobre a com-
pensação dos Estados pelas per-
das na arrecadação de ICMS (leia 
na página 02).

Essa situação se relacio-
na com o tema do piso, já que 
afeta a condição econômica do 
Estado. Por isso, na próxima 
semana, Leite comprometeu-se 

a apresentar resultados desse 
encontro aos representantes do 
sindicato, além de perspectivas 
sobre a definição do piso no Rio 
Grande do Sul.

“A educação é nossa abso-
luta prioridade, mas, para ser 
prioridade, não basta apresen-
tarmos reajustes que não sejam 
possíveis de pagar. Temos a Lei 
de Responsabilidade Fiscal e a 
necessidade de manter as con-
tas em equilíbrio, em favor da 
educação, dos professores e dos 
funcionários de escolas, que so-
frerão com um Estado desajusta-
do”, destacou Leite.



SERRANOSSA | Sexta-feira, 10 de fevereiro de 2023 7

Fotos: Brigada Militar

Divirta-se com o Jogo 
dos 7 Erros na página 14
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Realizador
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nação

Bahia
(sigla)

Título de
nobreza
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Segurança
Dupla é presa por tráfico com menos 
de uma hora de diferença em Bento
As prisões ocorreram 
com menos de uma 
hora de diferença, 
nos bairros Maria 
Goretti e Barracão

Na noite da última quarta-feira, 
08/02, duas equipes de Força Táti-
ca da Brigada Militar (BM) pren-
deram, em menos de uma hora, 
dois homens com entorpecentes e 
veículos receptados em Bento Gon-
çalves, durante a execução da Ope-
ração Barreiras Dinâmicas de curta 
duração, instituída pelo Comando 
do 3º BPAT. A Operação tem o in-
tuito de coibir ilícitos de trânsito, 
crimes violentos letais intencionais 
(CVLI), crimes contra o patrimônio, 
crimes envolvendo drogas ilícitas, 
dentre outros.

A primeira prisão ocorreu no 
bairro Maria Goretti, às 21h, quan-
do uma equipe da BM organizou 
uma barreira policial e abordou 
um veículo Fiat/Uno, o qual era 
conduzido por um jovem, de 24 
anos. Durante a verificação do ve-
ículo, foi constatado que ele era 
produto de roubo, no mês de de-
zembro, na cidade de Porto Alegre. 
Além disso, no seu interior foram 
localizadas sete porções de maco-
nha, pesando 171g; 13 buchas de 
cocaína, pesando 9g; e R$525,00 
em espécie. Pelos fatos, o jovem foi 
preso em flagrante e encaminhado 

à Delegacia de Polícia de Pronto 
Atendimento (DPPA) para registro 
de ocorrência.

A segunda prisão ocorreu no 
bairro Barracão, às 21h30, ocasião 
em que outra equipe de Força Tá-
tica, durante patrulhamento tático 
motorizado pelo local, abordou um 
veículo GM/Classic, que era condu-
zido por um homem, de 25 anos. Ao 
consultar a documentação do auto-
móvel, examinou-se que ele estava 
com placas adulteradas, sendo um 
veículo roubado no presente mês, 
na cidade de Sapucaia do Sul.

Ao averiguar o seu interior, 
foram localizadas 34 porções de 
cocaína, totalizando 239g; oito por-
ções de maconha pesando 301g; 
R$1.152,00 em moeda corrente; 
um caderno de anotações; duas 
balanças de precisão; um celular e 
embalagens plásticas (ziplock) de 
diversos tamanhos.

Ele também foi conduzido à 
DPPA para registro da ocorrência. 
Ambos os homens foram encami-
nhados à Penitenciária Estadual de 
Bento Gonçalves, ficando à disposi-
ção da Justiça.

Rápidas
Na madrugada de quarta, 08/02, por volta das 03h30, po-

licias da Brigada Militar (BM) prenderam uma mulher, de 33 
anos, pelo crime de tráfico de drogas no bairro Conceição, em 
Bento Gonçalves. A prisão ocorreu durante a continuidade das 
operações de prevenção aos homicídios e combate ao tráfico 
de entorpecentes na região. Os policiais realizavam patrulha-
mento, quando flagraram o momento em que a mulher, em 
via pública, ao avistar a presença da guarnição, dispensou um 
invólucro que continha 648 pedras de crack embaladas e pre-
paradas para a venda. 

A mulher foi presa em flagrante e conduzida à Delegacia 
de Polícia de Pronto Atendimento (DPPA) de Bento Gonçalves, 
onde foi feito o auto de prisão em flagrante pelo crime de trá-
fico de entorpecentes e recolhida ao sistema prisional, onde 
permanecerá a disposição da Justiça.

Um avião monomotor de pequeno porte caiu, no final da 
tarde de quarta-feira, 08/02, em Erechim, no Norte do Rio Gran-
de do Sul. De acordo com o Corpo de Bombeiros Militar, quatro 
passageiros estavam dentro do avião e ninguém ficou ferido. 

De acordo com informações, o avião decolou do aeropor-
to, com destino a Getúlio Vargas, município onde residem os 
tripulantes. Contudo, logo após a decolagem, o motor parou 
de funcionar, causando o acidente.

O avião, que estava voando cada vez mais baixo, colidiu 
contra um poste de energia elétrica, o que provocou um in-
cêndio e a queda do avião, na Avenida Caldas Júnior, no bairro 
Frinape. Os bombeiros foram acionados para socorrer os ocu-
pantes e conter um princípio de incêndio no local da queda.

Ricardo Mecca/Portal Tchê
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Entrevista
No segundo mandato, Neri, o Carteiro, quer fazer mais pelo povo
De sorriso fácil e em 
contato constante 
com a população, o 
deputado estadual 
reeleito pelo PSDB 
quer ampliar os feitos 
na saúde, na educação 
e na área social, sem 
deixar de apoiar o 
governo estadual

Lucas Marques
Aos 44 anos, Neri Andrade 

Pereira Júnior, mais conhecido 
como Neri, O Carteiro, é popular-
mente reconhecido em Caxias do 
Sul e região pelo jeito querido e 
de trato fácil com as pessoas. Po-
rém, é também um homem que 
sabe o que quer e em 2012 de-
cidiu dar uma mudança na vida: 
deixou de lado a vida de carteiro 
e entrou na política caxiense. Em 
2013, assumiu pela primeira vez 
como vereador de Caxias com 
2.849 votos, sendo reeleito em 
2016, fazendo mais que o dobro 
da primeira votação: 6.229 votos. 
Corre na história da Câmara de 
Vereadores de Caxias que o ga-
binete de Neri era um dos mais 
visitados pela comunidade. O 
contato do então vereador com 
as pessoas era visto como mais 
do que necessário.

Contudo, com a popularida-
de e a continuidade na vontade 
de provocar mudanças, Neri deu 
um novo passo. Em 2018, pela 
primeira vez, concorreu e se ele-
geu deputado estadual pelo So-
lidariedade, atingindo a impres-
sionante marca de 27.808 votos. 
Em 2022, o desafio foi tentar a 
reeleição, agora, pelo PSDB. E 
ela veio acompanhada de 32.378 
eleitores, cinco mil a mais que no 
primeiro pleito. Com mais quatro 
anos de oportunidades, Neri vai 
precisar mostrar trabalho. 

Segundo ele, foi o trabalho 
dos últimos anos, tanto como 
vereador em Caxias quanto no 
primeiro mandato de deputado 
estadual, que lhe garantiram o 

retorno à Assembleia Legislativa 
do Rio Grande do Sul. Para ele, a 
reeleição vem acompanhada de 
mais exigências do povo para que 
o empenho na busca de soluções 
continue.

“Procuramos levar para a 
Assembleia Legislativa o nosso 
estilo de estar próximo das pes-
soas, conhecendo a realidade dos 
bairros e municípios, escutando 
suas necessidades, acolhendo as 
reivindicações para, a partir daí, 
buscar ou encaminhar soluções 
dentro daquilo que esteja ao nos-
so alcance. Acredito que a nossa 
forma de fazer política, de forma 
direta, aberta e transparente, 
dizendo sim quando é possível 
dizer sim, e dizendo não quando 
é preciso dizer não, mas sempre 
procurando atender a todos, pro-
curando ajudar a melhorar a vida 
das pessoas, seja um fator impor-
tante para que 32.378 pessoas 
tenham decidido nos confiar um 
novo mandato. Agora, o trabalho 
é pelos mais de 11 milhões de 
gaúchos”, afirma.

O deputado tucano reforça 
que é grato pela oportunidade 
de continuar atuando na Assem-
bleia, destacando que “ninguém 
faz nada sozinho” e que o carinho 
dos eleitores lhe dão garra e mo-
tivação para dar seguimento aos 
trabalhos. 

Questionado sobre o que 
faltou fazer nos últimos qua-
tro anos e que será o foco neste 
novo mandato, Neri salienta que 
a pandemia da COVID-19 eviden-
ciou lacunas na vida dos brasi-
leiros, principalmente, na área 
social e saúde e que isso será 
um foco constante. “No primei-
ro mandato, muito em virtude 
da pandemia, surgiu a exigência 
de concentrarmos boa parte da 
nossa atuação na Saúde e na As-
sistência Social. Também procu-
ramos enfocar a infraestrutura, 
em especial das nossas estradas, 
a educação e o apoio a entidades, 
que fazem um relevante trabalho 
em parceria com o poder público. 
Todas essas áreas são extrema-
mente importantes e vão conti-
nuar recebendo nossa dedicação 
no segundo mandato, ao mesmo 
tempo em que vamos intensificar 
ações nos segmentos da cultura, 
da agricultura, do empreendedo-
rismo e de todos aqueles que pu-
dermos auxiliar no que compete 

ao mandato legislativo.”
GOVERNO LEITE
Neri faz parte do PSDB desde 

2022 e é o presidente do partido 
em Caxias do Sul. Ou seja, Neri 
faz parte da base do governo es-
tadual, comandado por Eduardo 
Leite, que também é do PSDB. 
Segundo o deputado, ele e Leite 
têm uma relação de confiança e 
parceria, com o foco no “projeto 
de retomar a capacidade de in-
vestimento e crescimento do Rio 
Grande do Sul”. Além disso, Neri 
afirma que apoiará os projetos do 
Executivo na Assembleia, mas, se 
for o caso, também será crítico. 

“Na Assembleia, nossa pos-
tura continuará sendo a que 
caracteriza nossa trajetória po-
lítica, de fazer nossa parte como 
base do governo. Isso significa 
apoiar o Executivo em seus pro-
jetos, mas também ter uma po-
sição crítica quando necessário, 
procurando apresentar aponta-
mentos que venham a somar na 
construção das melhores solu-
ções para o Estado. Também não 
deixaremos de cobrar a resolu-
ção das demandas da população. 
Ajudar a melhorar a vida das 
pessoas virá sempre em primei-
ro lugar”, destaca.

Mesmo que a base aliada de 
Leite seja forte na Assembleia, 
ele pode encontrar resistência 
nas bancadas formadas por par-
tidos mais à esquerda (PT, PSOL). 
Contudo, como o governador re-
presenta uma espécie de Centro 
político, deputados mais à direita 
(PP, Republicanos, PL), podem 
concordar como discordar de 
projetos. Para Neri, mesmo com 
uma eleição polarizada em nível 
nacional, o Rio Grande do Sul 
escolheu um projeto de governo 
que prezou pela “ponderação e 
moderação”, e que isso foi possí-
vel por meio de diálogo “aberto e 
honesto”.

Sobre a oposição, o deputado 
diz confiar nos colegas na hora 
de aprovar medidas “boas” para 
o RS. “É natural, dessa forma, que 
haja oposição mais à esquerda ou 
mais à direita no legislativo, mas 
confiamos no compromisso dos 
deputados gaúchos com aquilo 
que for positivo para o Rio Gran-
de do Sul. O governo iniciou uma 
grande recuperação do Estado no 
primeiro mandato e agora pode-
rá dar continuidade, com maior 

capacidade de investimento. 
Nosso papel será sempre de aju-
dar naquilo que estiver ao nosso 
alcance, apostando no diálogo, 
dando suporte ao projeto do go-
verno, mas, claro, sem deixar de 
fiscalizar e referendar aquelas 
propostas que venham ao encon-
tro do que for melhor para a co-
munidade gaúcha, não apenas de 
imediato, mas também no médio 
e longo prazos.”

SERRA GAÚCHA
Por ter recebido a maioria 

de seu votos em cidade da Serra 
Gaúcha, é natural que os olhos do 
deputado se voltem mais à locali-
dade, buscando recursos e dando 
andamento a projetos que sejam 
bons para a região. Segundo Neri, 
ele e equipe tem buscado atender 
para além da Serra Gaúcha, mas 
afirma que sim, a região necessi-
ta de mais atenção.

“[...] precisamos de inves-
timentos do poder público que 
ofereçam as condições para am-
pliarmos a geração de emprego 
e renda. Nesse sentido, temos 
questões históricas e muito ob-
jetivas como a infraestrutura que 
envolve a logística de produção, 
ainda mais agora que projetos 
importantes como o Aeroporto 
Regional de Vila Oliva [Caxias do 
Sul] e o Porto de Arroio do Sal co-
meçam a avançar”, pontua.

A saúde dos moradores da 
Serra também são prioridades 
do novo mandato, garante Neri. 
“Também precisamos de muita 
atenção aos nossos hospitais que 

atendem pela rede pública, como 
é o caso do Tacchini, em Bento 
Gonçalves. No primeiro gover-
no Eduardo Leite, por exemplo, 
participamos da destinação de 
R$ 15 milhões para as obras de 
ampliação do Hospital Geral, o 
que beneficia os 49 municípios 
da região para o qual o HG é refe-
rência de atendimento pelo SUS. 
Sabemos que as instituições hos-
pitalares necessitam de recursos 
para investimento e custeio.”

BENTO GONÇALVES
Na visão de Neri, Bento Gon-

çalves é uma das cidades mais 
prósperas da Serra e do Estado 
como um todo. Além da indús-
tria, do povo trabalhador e da 
economia forte e diversificada, 
a cidade traz consigo inúmeras 
possibilidades de projetos e in-
vestimentos. Porém, segundo 
Neri, junto disso vem a necessi-
dade de ampliar a atenção ao so-
cial, visto que a demanda tende a 
crescer diariamente. Na questão 
de oportunidades, o deputado-
destaca o empreendimento do 
Aeroporto Regional de Vila Oliva, 
no interior de Caxias. “Uma des-
sas possibilidades é a ligação do 
município com o novo Aeroporto 
Regional de Vila Oliva. Desde já 
temos que trabalhar na melhoria 
de toda malha rodoviária para 
que as empresas e a comunidade 
bento-gonçalvense possam se be-
neficiar desse empreendimento.”

FUTURO PREFEITO?
Com os feitos nas eleições 

para deputado estadual e a visi-

bilidade que ganha a cada ano, 
não é difícil imaginar Neri como 
futuro candidato a prefeito de 
Caxias do Sul. Em 2020, ainda no 
Solidariedade, o nome de Neri 
era cogitado para concorrer, mas 
preferiu seguir na Assembleia. 
Naquele pleito, os caxienses ele-
geram Adiló Didomenico (PSDB). 
Parceiro de Adiló nos últimos 
tempos, Neri desconversa ao ser 
questionado se uma candidatura 
em 2024 será possível.

“Temos um ano e nove meses 
até a eleição municipal, é muito 
tempo. É natural que a preferên-
cia da candidatura seja do prefei-
to em exercício de mandato [Adi-
ló]. O prefeito Adiló enfrentou 
muitas situações complexas nos 
primeiros dois anos e, mesmo 
com toda dificuldade do período 
da pandemia e pós-pandemia, 
teve a coragem de fazer reformas 
fundamentais não apenas para 
os próximos dois anos de admi-
nistração, mas para o futuro de 
Caxias do Sul”, afirma.

Segundo Neri, as ações atu-
ais de Adiló são para o agora 
de Caxias, mas, principalmente, 
para o seu futuro. De acordo com 
o deputado, o foco é ajudar o co-
lega tucano e dar seguimento a 
melhor administração possível, 
mas o futuro só a Deus perten-
ce. “Uma candidatura a prefeito 
de Caxias do Sul é algo que está 
no meu horizonte, e tenho traba-
lhado para estar preparado para 
quando for o momento oportu-
no”, conclui.
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Bruno Spada/Câmara dos Deputados

“Crítica construtiva”

Deputado Federal por Caxias do Sul, Mauricio Marcon compara Bahia 
com o Haiti, causa polêmica nas redes sociais e recebe até B.O.
O deputado federal, 
em live, afirmou 
que visitou o estado 
recentemente e disse 
que “é uma pobreza, é 
tudo pichado, é sujo”; 
o ex-ministro do STF 
Joaquim Barbosa foi 
uma das pessoas que 
responderam as falas 
do deputado eleito 
pela Serra Gaúcha

Lucas Marques
Eleito, em 2022, como depu-

tado federal pelo Rio Grande do 
Sul, Mauricio Marcon (Podemos), 
ex-vereador de Caxias do Sul, mal 
assumiu o cargo e já carrega sua 
primeira polêmica. Durante live 
nas redes sociais no último do-
mingo, 05/02, o deputado federal 
comparou o estado da Bahia com 
o Haiti, país caribenho conhecido 
pela extrema pobreza e dificulda-
des financeiras e sociais de sua 
população.

“A gente que mora no Sul e 
Sudeste e Centro-Oeste tem difi-
culdade de entender o que acon-
tece no Norte e Nordeste [...] A 

gente [ele e a esposa] teve lá na 
Bahia e, assim ó, é um Haiti. Não 
tem explicação. É uma pobreza, 
é tudo pichado, é sujo e era uma 
área turística. Então a gente fica 
imaginando onde não é [área tu-
rística]”, disse Marcon.

Fiel oposição a governos de 
esquerda, principalmente do Par-
tido dos Trabalhadores (PT), o 
novato na Câmara dos Deputados 
destacou que, caso o país tivesse 
uma “educação melhor, com ren-
da melhor”, Luiz Inácio Lula da 
Silva (PT) não seria presidente.

“É o interesse desses políticos 
que continua ruim. Por isso que às 
vezes a gente fica se perguntando 
‘mas meu Deus porque que votam 
numa coisa assim?’, porque quanto 
pior, eles têm mais chances de per-
petuar no poder”, completou. Por 
exemplo, na Bahia, Lula foi eleito 
com 72,12%, somando mais de 
6,09 milhões de votos.

A repercussão nas redes so-
ciais não foi pequena. O ex-minis-
tro e ex-presidente do Supremo 
Tribunal Federal (STF) Joaquim 
Barbosa se manifestou, via Twit-
ter, fazendo duras críticas ao de-
putado. “Caro Deputado Marcon: 
instrua-se, eduque-se, retenha 
essa baba ofídico-peçonhenta 
que emana da tua boca, seiva da 
violência que grassa em nosso 
país. Conheça direito a Bahia, o 
seu peso histórico, a sua estupen-
da arte, as suas magníficas igre-
jas, ie, a sua gigantesca e decisiva 
contribuição para a formação da 

nacionalidade brasileira. Deputa-
do, reflita sobre o seguinte: há na 
BA milhares de gaúchos que fo-
ram visitar e por lá ficaram. Idem 
no Rio. Explique: por que existe 
uma certa “diáspora gaúcha” em 
vários Estados, sobretudo no 
Norte e Centro-Oeste?”, escreveu 
Barbosa.

O deputado estadual pelo Rio 
Grande do Sul e policial civil Le-
onel Radde (PT) afirmou que foi 
registrado um Boletim de Ocor-
rência contra Marcon. 

“Registramos Boletim de 
Ocorrência contra o Deputado 
Federal pelo RS Maurício Marcon 
que proferiu diversas ofensas aos 
nordestinos, com falas racistas e 
repletas de preconceitos. Não é 
possível que o nosso país possa 
conviver com esse tipo de racista 
na política! Fascista!”, escreveu 
Radde em rede social.

O governador da Bahia, Jerô-
nimo Rodrigues (PT), comentou 
sobre as declarações do deputa-

do gaúcho. “A gente sabe o valor 
que o nordeste e a Bahia têm. Ele 
vai responder na Justiça”, disse 
Jerônimo.

Rodrigues não chegou a afir-
mar se o Estado já agiu judicial-
mente contra Marcon. O secre-
tário de Cultura da Bahia, Bruno 
Monteiro, também comentou o 
caso, afirmando que as falas do 
parlamentar são preconceituoas 
e odiosas.

“Sujeira é o preconceito, o 
ódio. Sujeira é tentar dividir o 
Brasil ou dividir a humanidade 
como se fôssemos classes dife-
rentes de seres humanos. Nós não 
aceitamos mais isso e eu espero 
que esse deputado seja punido 
por essas declarações xenófobas 
e extremamente preconceituo-
sas”, disse.

POLÊMICAS
As falas polêmicas de Marcon 

não são exatamente novidade. 
Enquanto vereador em Caxias do 
Sul, Marcon teve duros enfrenta-

NOTA OFICIAL MARCON
“No último domingo [05/02], 

ao fazer a minha rotineira live para 
dar transparência ao meu manda-
to, a qual faço desde antes de me 
tornar Vereador, acabei proferindo 
uma fala que vem sendo maldosa-
mente distorcida por grupos e pes-
soas que visam única e exclusiva-
mente destruir a imagem de quem 
pensa diferente. Ao me referir ao 
estado da Bahia de maneira algu-
ma me referi ao seu povo, pelo qual 
tenho muito respeito e admiração 
- um povo guerreiro e trabalha-
dor, com uma admirável história. 
A Bahia é um estado rico em bele-
zas naturais mas que, infelizmente, 
ainda sofre economicamente, como 
mostram os dados socioeconômi-
cos locais - aos quais todos têm 
acesso. Minha fala foi somente no 
sentido de alertar e trazer ao pú-
blico o quanto este estado merece 
atenção e cuidado para que atinja o 
seu máximo potencial econômico, 
gerando emprego, renda e desen-
volvimento - o verdadeiro caminho 
para a superação da pobreza. So-
mente expressei a minha percep-
ção de um local turístico para fazer 
uma crítica construtiva, a qual de-
veria ser encarada de forma positi-
va, pois tem como objetivo a busca 
por melhorias para este estado com 
imenso potencial turístico. Lamen-
to muito as distorções, inverdades 
e a má fé destes ataques políticos 
e oportunistas que modificaram o 
tom e o contexto de minha fala.”

mentos contra, principalmente, 
a bancada do Partido dos Traba-
lhadores, que tinha como partici-
pante a, agora, também deputada 
federal Denise Pessôa (PT). 

O ex-vereador chegou a suge-
rir que se criasse uma frente anti-
-PT na Casa Legislativa. 

Em uma ocasião, a vereado-
ra Estela Balardin (PT) chegou 
a acusar Marcon de ser “racista, 
machista e homofóbico”. Se sen-
tindo ofendido, Marcon abriu um 
processo contra a vereadora na 
Comissão de Ética Parlamentar 
na Câmara, que poderia ocasio-
nar a suspensão ou até uma even-
tual cassação da parlamentar, 
porém, o plenário do Legislativo 
absolveu Estela e o processo foi 
arquivado.

A reportagem revisitou o per-
fil de Marcon no Instagram, onde 
a live foi publicada, na quinta-
-feira, 09/02, porém, o vídeo de 
quase uma hora não estava mais 
disponível.
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autitecmultimarcas@hotmail.com
Rua Florianópolis,  155 

Botafogo | Bento Gonçalves 

54 3701 0111 | 99633 1533
Av. São Roque, 1491
Bento Gonçalves, RS

CARBONERA
Mercado

Rua Marques de Souza, 492 | Bairro 
São Francisco | Bento Gonçalves 

Rua Marechal Deodoro, 238, 
Shopping Bento, sala 46, 

Bento Gonçalves

EDITAL DE PREGÃO PRESENCIAL 
Nº 09/2023 – Edital de Pregão Presencial 
para contratação de empresa especializada 
para ministrar oficinas Culturais e 
Esportivas no Município. Data de abertura: 
23/02/2023 ás 09:00 horas

Santa Tereza/RS, 10 de fevereiro de 2023.
Gisele CaumoGisele Caumo

Prefeita Municipal.

54 3449 4444 
contato@pinusplac.com.br

VENDE-SE TERRENOS no bairro Barracão, 
em Bento Gonçalves, com toda infraestrutura 
necessária, terrenos para pavilhões e outros. 
Informações: financiamento direto entrada e 
saldo com financiamento direto, pelo INCC-M, 
ou preço à vista com desconto especial.  
Vendas pelos telefones: 3449.4444 (Celso) ou  
(54)(54) 99981.3000 / (Reginatto)  (54) 
99972.3122 - matrículas individuais.

VENDE-SE: terrenos no bairro Barracão, 
ótima localização, condomínio fechado, com 
toda infraestrutura, em um belo local, seguro, 
calmo, com uma paisagem linda. Você pode 
financiar direto conosco com uma entrada e 
até 50 meses para pagar. Valor a partir de R$ 
135.000,00, preço à vista com desconto 
especial.especial. Condomínio residencial Villaggio 
Toscana. Informações  54 99981.3000 ou 54 
98404.5302. Com matrícula.

VENDO TERRENOS: prontos para construir, 
financiamento, entrada, saldo em até 70 vezes 
para pagar, corrigido pelo INCC-M. Fone: 
99981.3000 ou 98404.5302. Últimas unidades 
- Loteamento Encosta do Sol.

ALUGO: pavilhão de 200m²  para depósito, 
bairro Licorsul, contato 99974-4444.

VendoVendo terrenos NÚMEROS 49, 50, 51, 52, 
quadra d, somente juntos, valor R$ 75.000,00 
cada à vista - Loteamento Encosta do Sol. 
contato: 98112.2556

  PREGÃO ELETRÔNICO 003/2023 - Registro de Preços

OO Município de Monte Belo do Sul torna público que realizará 
“PREGÃO ELETRÔNICO”, tipo: Menor Preço por Item. Objeto: 
Aquisição de Tubos de Concreto para uso das Secretarias Municipais de 
Agricultura e Meio Ambiente e Obras e Viação. As datas relativas à 
sessão de disputa são as seguintes:- Recebimento das Propostas: a partir 
das 08 horas do dia 13/02/2023, até as 08 horas do dia 24/02/2023 - 
Abertura das Propostas: a partir das 08 horas e 01 minutos do dia 
24/02/202324/02/2023 - Início da sessão de disputa de Preços: as 10h00min do dia 
24/02/2023. Referência de tempo: Horário de Brasília (DF) Local: 
http://www.pregaoonlinebanrisul.com.br/ Edital e seus anexos 
encontram-se disponíveis no site: 
https://www.montebelodosul.rs.gov.br/ – Pregão Eletrônico. 

Informações adicionais pelo telefone: (54) 3457-2051. 

Monte Belo do Sul, 10.02.2023
Jorge Benvenutti

Prefeito Municipal em Exercício.

- AJUDANTE GERAL
- COSTUREIRA DE MÁQUINA INDUSTRIAL

- ENCARREGADO DE EXPEDIÇÃO 

Rua Tietê,568, bairro Imigrante ou
enviar currículo para o e-mail  (pessoal@gdom.com.br)
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54 3451 2599
Rua General Osório, 309,

sala 302, BG, RS

Mais de 50 itens 
a preço único.

54 3451 7773 | 3055 7774
www.casttini.com.br

3453 1854
Rua Goiânia, 310 • Bairro Botafogo

Bento Gonçalves

(54) 3055 2200 | 3055 4400

      pontualimoveis.bg
www.imoveispontual.com.br

Realizar o seu desejo de morar
bem é o nosso maior compromisso!

Matriz: (54) 3453 6516
Rua Caxias do Sul, 527, Glória

Filial 1: (54) 3453 1713
Rua Marcos Valduga, 232 ,

Santa Helena
Filial 2: (54) 3453 6161

Rua Carlos Cembranel, 28,Rua Carlos Cembranel, 28,
Santa Marta

SUA  MOTOCICLETA NO  
LUGAR  CERTO!

PREGÃO PRESENCIAL 002/2023 - Registro de Preços

OO Município de Monte Belo do Sul torna público que realizará 
“PREGÃO PRESENCIAL”, tipo: menor preço por item. Objeto: 
Prestação de serviços de horas/máquina para uso das Secretarias de 
Obras e Viação e Agricultura e Meio Ambiente do Município Monte 
Belo do Sul – RS. O início da sessão de disputa de preços será dia 27 de 
fevereiro de 2023, às 09h00min (horário de Brasília). Edital e seus 
anexos encontram-se disponíveis no site: 
https://wwhttps://www.montebelodosul.rs.gov.br/. Informações adicionais pelo 
telefone: (54) 3457-2053

Monte Belo do Sul, 10.02.2023
Jorge Benvenutti

EDITAL DE PROCESSO SELETIVO
SIMPLIFICADO Nº 002/2023

OO Município de Monte Belo do Sul torna público, que nos dias 13, 14, 
15, 16 e 17 de fevereiro de 2023, das 8h00min às 11h00min, e das 
13h30min às 16h, na sede da Prefeitura Municipal, a Comissão irá 
receber os currículos para contratação dos seguintes cargos temporários: 
Professor de Educação Infantil (40); Professor de Séries Iniciais (20h); 
Merendeira/Servente(40h); Auxiliar de Obras(40h) e Fonoaudiólogo. 
Edital e anexos disponíveis no mural da Prefeitura e no portal:  
https://wwhttps://www.montebelodosul.rs.gov.br.

Monte Belo do Sul, 10.02.2023
Jorge Benvenutti

 Prefeito Municipal em Exercício

EDITAL Nº 010/2023
ConvocaConvoca concursado para assumir cargo público no Município de Monte 
Belo do Sul. JORGE BENVENUTTI, Prefeito Municipal em Exercício 
de Monte Belo do Sul, no uso de suas atribuições legais, torna público 
que convoca o concursado abaixo relacionado, aprovado no Concurso 
Público n° 01/2022, homologado pelo Edital nº 17/2022, de 07.07.2022, 
para que tome posse no referido cargo, de acordo com o que determina 
os artigos 12, 13, 14 e 15 da Lei Municipal nº 366/2001, que estabeleceu 
o Regime Jurídico Único.o Regime Jurídico Único.

Gabinete do Prefeito Municipal de Monte Belo do Sul. Aos nove dias do 
mês de fevereiro de dois mil e vinte e três.

JORGE BENVENUTTI
Prefeito Municipal em Exercício

NOME
THAIS GRESELLE

CARGO
Professor de Séries Iniciais

CLASSIFICAÇÃO
8º lugar

EDITAL Nº 011/2023
ConvocaConvoca concursado para assumir cargo público no Município de Monte 
Belo do Sul. JORGE BENVENUTTI, Prefeito Municipal em Exercício 
de Monte Belo do Sul, no uso de suas atribuições legais, torna público 
que convoca o concursado abaixo relacionado, aprovado no Concurso 
Público n° 01/2022, homologado pelo Edital nº 16/2022, de 03.06.2022, 
para que tome posse no referido cargo, de acordo com o que determina 
os artigos 12, 13, 14 e 15 da Lei Municipal nº 366/2001, que estabeleceu 
o Regime Jurídico Único.o Regime Jurídico Único.

Gabinete do Prefeito Municipal de Monte Belo do Sul. Aos nove dias 
do mês de fevereiro de dois mil e vinte e três.

JORGE BENVENUTTI.
Prefeito Municipal em Exercício.

NOME
CARLOS HENRIQUE 
FAUSTI GRESSLER

CARGO
Auxiliar Administrativo

CLASSIFICAÇÃO
3º lugar

CURSO
GRÁTIS
DE COSTURA
INDUSTRIAL 
VAGAS LIMITADAS

INÍCIO DAS AULAS: IMEDIATO
HORÁRIO: de segunda a sexta-feira,
das 7h às 12h e das 13h às 17h 
REQUISITOS: vontade de aprender
a costurar e de ter uma profissão

Interessados devem enviar currículo para o e-mail 
pessoal@gdom.com.br ou comparecer na Malhas G'Dom
(Rua Tietê, 568 B.Imigrante), de 2ª a 6ª feira em horário comercial.
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Freepik

Novidade
Mood Alimentação Saudável chega em 
Bento com objetivo de levar sabor e saúde

Bento Gonçalves ganhou 
uma nova opção para o público 
que deseja se alimentar de for-
ma saudável, mas sem deixar de 
ingerir refeições com sabor de 
verdade. A Mood Alimentação 
Saudável, comandada pela pro-
prietária Paola Caillava, inaugu-
rou nesta quarta-feira, 08/02, em 
Bento, com o objetivo de levar 
o que há de melhor na culinária 
saudável para a população.

Marmitas e lanches fit serão 
o foco do estabelecimento, que 
proporcionará aos clientes refei-
ções com foco na saúde e bem-
-estar. A maioria dos itens produ-
zidos pela Mood será sem glúten 
e também sem lactose, além de 
refeições para aqueles que se-
guem dietas ou têm alguma res-
trição alimentar que demanda 
cuidados, como, por exemplo, in-
tolerância a lactose ou ao glúten. 

Outra possibilidade da Mood 
Alimentação Saudável é a confec-
ção de marmitas para os clientes 
a partir do cardápio criado e 
orientado por um nutricionista.

Neste primeiro momento, 
a Mood Alimentação Saudável 
atenderá apenas por delivery. 
Os interessados em seguir 
uma alimentação saudável e 
com qualidade devem entrar 
em contato pelo telefone (54) 
99174-6570 (WhatsApp) ou 
pelo perfil no Instagram @
moodalimentaçãosaudavel e 
ficar por dentro dessa novida-
de irresistível e que dá água na 
boca – além de muita saúde.

Você sofre com ansiedade?
Por acaso ou repetidamente 

você tem pressa para fazer tudo 
imediatamente, sente coração 
acelerado, mãos suadas? Estes 
são alguns sinais de ansiedade. 
Esse é o caso de Constantino, 34 
anos, comerciante, que sofreu du-
rante anos, sem saber que tinha 
esse problema. Desde quando 
era criança, sentia isso e, recente-
mente, ao consultar com um mé-
dico, descobriu que estava tendo 
crises de ansiedade. Ele decidiu 
fazer o tratamento com a Hipnose 
Condicionativa, por incentivo de 
um amigo que melhorou da insô-
nia através deste tipo de terapia. 

Constantino relata que, após 
as primeiras sessões, já percebeu 
que estava mais calmo, apesar de 
ainda ter impulsividade, ou seja, 
agia sem pensar nas consequên-
cias, o que muitas vezes o pre-
judicava. Ele também entendeu, 
após atendimento com a hipno-
terapeuta, que era necessário 
trabalhar as causas emocionais 
que geram a ansiedade e a impul-
sividade.

“A minha vida era uma antes 
do tratamento com a Hipnose 
Condicionativa. Eu sofria ante-
cipadamente com tudo na mi-
nha vida, até o sono era ruim e a 
pressa me deixava muito confuso 
e atrapalhado, impedindo que 
realizasse as tarefas com calma 
e produtividade. Hoje, sou outra 
pessoa, mais calmo, deixei de 
sofrer antes de acontecerem as 
situações, durmo muito melhor 
(todas as noites, sem acordar vá-
rias vezes) e penso antes de agir, 
o que era impossível antes das 
sessões de Hipnose Condiciona-
tiva. Enfim, posso dizer que real-

mente a Hipnose Condicionativa 
funciona mesmo”, afirma.

A Hipnoterapeuta Adriele So-
pelsa, de Garibaldi, relata que são 
inúmeros casos de sucesso com a 
Hipnose Condicionativa. Nestes 
10 anos que trabalha com esta 
terapia, a cada dia se motiva mais 
ao receber os relatos das melho-
rias na vida de muitas pessoas, 
seja de medos, inseguranças, pro-
blemas de atenção e concentra-
ção, insônia, entre outros.

Adriele esclarece que tam-
bém trabalha com outras téc-
nicas/energia que também 
proporcionam resultados fantás-
ticos na vida das pessoas, como: 
Terapia Multidimensional, Cura 
Reconectiva ®, Leitura do Plano 
de Alma (Soul Plan) e Registros 
Akashicos. 

Se te interessou e quer maio-
res informações? Entre em con-
tato através das informações no 
card abaixo.
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Na foto, a proprietária da Mood Alimentação Saudável, Paola Caillava, e a arquiteta respon-
sável pelo projeto, Monique Guerra Pedruzzi, na festa de lançamento do espaço, dia 08/02.

A nutricionista Daniela Bucco e Paola Caillava, 
proprietária da Mood Alimentação Saudável.
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Regime semiaberto

Jogador de futebol é condenado por 
tentativa de homicídio contra árbitro
O caso aconteceu 
em outubro de 
2021, na partida 
entre Guarani-VA e 
São Paulo-RG, em 
Venâncio Aires

O jogador de futebol William 
Cavalheiro Ribeiro, denunciado 
pelo Ministério Público do Rio 
Grande do Sul (MPRS), em Ve-
nâncio Aires, por dar soco e chute 
contra a cabeça do árbitro (hoje 
aposentado) Rodrigo Crivellaro, 
foi condenado a dois anos e oito 
meses de prisão em regime se-
miaberto por tentativa de homi-
cídio. A decisão do Tribunal do 
Júri ocorreu na última terça-feira, 
07/02. O promotor de Justiça Pe-
dro Rui da Fontoura Porto, que 
atuou em plenário, disse que o 
MPRS irá recorrer para aumentar 
a pena.

O crime ocorreu na noite de 
4 de outubro de 2021, quando 
o jogador desferiu soco e chute 
contra a cabeça do árbitro du-
rante uma partida de futebol 
entre Guarani-VA e São Paulo-
-RG, no Estádio Edmundo Feix, 
em Venâncio Aires. O réu deu um 
soco no rosto da vítima, o que fez 
com que ela caísse desfalecida 
no campo, e em seguida chutou 
a região posterior da cabeça do 

árbitro. A vítima foi socorrida 
inicialmente pela equipe médi-
ca que prestava apoio durante a 
partida e levado para um hospi-
tal, onde passou por procedimen-
tos médicos.

Durante o julgamento, o ex-
-árbitro afirmou que não tem me-
mórias do incidente. “Não lembro 
de nada, vi nas imagens. Apaguei 
e lembro de acordar no hospital”, 
disse Crivellaro. Em sua defesa, o 
jogador disse que não tinha in-
tenção de matar Crivellaro. “Eu 
realmente agredi, foi errado, mas 
não foi tentativa de homicídio”, 

afirmou. “Me arrependo bastan-
te”, acrescentou.

Segundo o promotor de Jus-
tiça, “ao desferir chute brutal na 
região posterior da cabeça, pelas 
costas, no momento em que o 
ofendido estava desfalecido no 
gramado, o réu, atleta profissio-
nal, não só criou como também 
assumiu o risco de produzir o re-
sultado morte, que somente não 
se consumou por circunstâncias 
alheias, devido à pronta inter-
venção de outros atletas e autori-
dades e, notadamente, ao rápido 
e eficaz atendimento médico”.
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Cruzadas | Respostas na página 07

Charge

Sete Erros | Respostas na página 07 Horóscopo 
Por João Bidu (www.joaobidu.com.br)

Áries – 21/03 a 20/04
Bom momento para mudar o vi-
sual. Na paquera, aumenta atração 
por alguém da turma. 

Touro – 21/04 a 20/05
Evite pular etapas para o sucesso. 
No amor, não se deixe enganar 
com falsas aparências. 

Gêmeos – 21/05 a 20/06
Procure organizar bem suas tare-
fas. Atração por pessoa próxima. A 
dois, quebre a rotina. 

Câncer – 21/06 a 21/07
Mantenha o bom humor no traba-
lho. No relacionamento, invista na 
sedução sem timidez.

Leão – 22/07 a 22/08
O convívio com a família recebe 
bons estímulos. No amor, roman-
ce pede mais confiança. 

Virgem – 23/08 a 22/09
Cuidado com fofocas. Na paquera, 
atração por pessoas mais madu-
ras. A dois, boa sintonia.

Libra – 23/09 a 22/10
Atenção às finanças.  Não se dei-
xe enganar na paquera. Na união, 
controle a possessividade.

Escorpião – 23/10 a 21/11
Controle o jeito autoritário. Na pa-
quera, atraia alguém do seu jeito. 
A dois, estimule o diálogo.

Sagitário – 22/11 a 21/12 
Boa hora para quitar uma dívida. 
Na vida a dois, cuidado com men-
tiras, intrigas e indiretas. 

Capricórnio – 22/12 a 20/01
Conte com os amigos. Ciúmes in-
dica o início de uma paixão. A dois, 
hora de fazer planos. 

Aquário – 21/01 a 19/02
Não permita que nada abale a sua 
confiança. A dois, lutem juntos pe-
los objetivos em comum.

Peixes – 20/02 a 20/03
Aproxime-se de gente experiente. 
Na paquera, prefira a liberdade. A 
dois, fortaleça a parceria. 

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

BANCO 17

MAPC
EMBRIAGAR

ASSOMBRADA
TMAGALP
ROCDEHAT

VENTOCORO
DSALOT

RETROCEDER
BALEGUME

BARÃORATAS
TDSTRR

MECAOPACO
RUHAIU

MICROONDAS
AOPAOLLA

Roubo de 
pessoas

A casa
dos filmes
de terror

Esporte
como o
jiu-jítsu

Força
que movi-
menta os
moinhos

A das
folhas é
verde

Recuar;
voltar 

Letra do
Robin
(HQ)

Sauda-
ção ao

telefone

Via (?):
liga o Rio

a São
Paulo

Rente
(o corte

de
cabelo)

Ingre-
diente 

da sopa
(bras.)

Gafes;
mancadas

(bras.)

Cidade
sagrada
do Isla-
mismo

O de prato
é usado

na
cozinha

Atreve-se;
age com
intrepidez

Hip-(?),
gênero
musical

Sílaba de
"rubro"

O primeiro
homem

criado por 
Deus (Bíb.)

Que não é 
transpa-

rente
Hiato de
"viúva"

Forno
ideal para 
desconge-
lamento

(?)
Oliveira,
atriz bra-

sileira

Profissio-
nal respon-
sável pelo
ritmo da
escola de

samba 
Fazer inge-
rir álcool

Sidney (?),
cantor
Fazer

parte de
Chapéu,

em inglês
Parceiro
da escola

Cadete
(abrev.)
Ramo de
árvore

Montado; instalado
(o móvel)

(?)-dia, saudação
matinal

Mal como
a sífilis
Pássaro 

de relógios

Estaciona
(o carro)

Realizador
do censo

Coral
Ajuste;
combi-
nação

Bahia
(sigla)

Título de
nobreza

3/dst — hat — hop — rês. 5/barão. 7/constar.

Expediente
Circulação: semanal, às 
sextas-feiras
Endereço: rua 13 de Maio, 
877/602 (L’América Shopping), 
bairro São Bento, Bento Gonçalves
Contato: (54) 3454 1015  
Tiragem: 10.000 exemplares 

Direção: Diogo Zanetti 
Jornalismo: Lucas Marques e 
Suellen Krieger
Criação: Júlia Milani 

E-mails de contato:

redacao@serranossa.com.br
comercial@serranossa.com.br
financeiro@serranossa.com.br

Acompanhe on-line:

www.serranossa.com.br
Facebook: SERRANOSSA 
Instagram: jornalserranossa 
Twitter: @serranossa

O retorno de Titanic aos cinemas

Cinema 
Programação de 10/02 a 15/02

Um dos maiores (e melhores) 
clássicos do cinema está de volta às 
telonas. “Titanic”, dirigido por James 
Cameron, completa 25 anos de lança-
mento em 2023 e, para comemorar, 
o filme entrou em cartaz mais uma 
vez  nos cinemas ao redor do mundo 
- agora remasterizado em 4k e 3D.  A 
história do naufrágio do “maior navio 
do mundo”, que afundou no Oceano 
Atlântico no dia 14 de abril de 1912, 
poderá ser conferida em qualidade de 
imagem que nem era imaginada em 
1997, quando o filme foi lançado.

Ganhador de 11 Oscars, incluindo 
Melhor Filme e Melhor Diretor, “Tita-
nic”, que é inspirado em fatos reais, 
marcou toda uma geração com a pai-
xão descomunal entre Jack (Leonardo 
DiCaprio) e Rose (Kate Winslet).

Com toda a memória afetiva e 
uma bilheteria mundial de mais de 
dois bilhões de dólares, fica uma 
dúvida: tinha espaço para Jack na-
quela tábua?

26 DE JANEIRO

GRACIOSA CARMELLA 
CAVALLERI, 94 ANOS, DO 
LAR, NATURAL DE DOIS 
LAJEADOS, MORADORA DE 
BENTO GONÇALVES
ANGELO ANTONIO LOTTICI, 
80 ANOS, AUTÔNOMO, 
NATURAL DE ENCANTADO, 
MORADOR DE BENTO 
GONÇALVES
MANOEL ADÃO ANTUNES 
TAVARES, 74 ANOS, PEDREIRO 
APOSENTADO, NATURAL DE 
BARRACÃO, MORADOR DE 
BENTO GONÇALVES
DIOGO FELIPE MENONCIN, 
31 ANOS, MECÂNICO 
AUTÔNOMO, NATURAL DE 
SANTA MARIA, MORADOR DE 
BENTO GONÇALVES
RUDINEI ROSA DA SILVA, 
39 ANOS, INDUSTRIÁRIO, 
NATURAL DE FONTOURA 
XAVIER, MORADOR DE BENTO 
GONÇALVES
WILMA SCHIZZI PADOAN, 
84 ANOS, SERVIÇOS GERAIS 
APOSENTADA, NATURAL DE 
ROSA SALES, MORADORA DE 
BENTO GONÇALVES

27 DE JANEIRO

GEREMIAS SIQUEIRA DE 
LIMA, 33 ANOS, MOVELEIRO, 
NATURAL DE PARIQUERA-AÇI 
(SP), MORADOR DE BENTO 
GONÇALVES

Obituário
Falecidos entre 26/01 e  03/02

29 DE JANEIRO

OLIMPIO LOPES DE SOUZA, 
88 ANOS, VENDEDOR 
APOSENTADO, NATURAL DE 
ARROIO DO MEIO, MORADOR 
DE BENTO GONÇALVES

31 DE JANEIRO 

MARIA RODRIGUES 
MARTINS DA SILVA, 65 
ANOS, APOSENTADA, 
NATURAL DE FONTOURA 
XAVIER, MORADORA DE 
BENTO GONÇALVES
IDENE CELI DORNELES 
GUARIZE, 49 ANOS, 
COZINHEIRA, NATURAL DE 
ALEGRETE, MORADORA DE 
BENTO GONÇALVES

03 DE FEVEREIRO
 
LEONARDO FALIGURSKI, 
82 ANOS, SERVIÇOS GERAIS 
APOSENTADO, NATURAL 
DE ARATIBA, MORADOR DE 
BENTO GONÇALVES 
OLAVO VAZ REICHEMBACH, 
84 ANOS, COMERCIANTE 
APOSENTADO, NATURAL 
DE FONTOURA XAVIER, 
MORADOR DE BENTO 
GONÇALVES 
LUCIA MARIA DEBIASI, 
73 ANOS, DOMÉSTICA 
APOSENTADA, NATURAL DE 
ANTA GORDA, MORADORA DE 
BENTO GONÇALVES

L’AMÉRICA SHOPPING CENTER

Sala 01 

O Grande Mauricinho 
13:40h – 2D Dublado (sexta, sá-
bado, terça)  
16:00h – 2D Dublado (quinta, do-
mingo, quarta) 
 
Gato de Botas 2: 
O Último Pedido 
13:40h – 2D Dublado (quinta, do-
mingo, segunda, quarta) 
16:00h – 2D Dublado (sexta, sá-
bado, terça) 
18:30h – 2D Dublado (quarta) 
 
M3GAN  
18:00h – 2D Legendado (domin-
go) 
18:30h – 2D Dublado (sexta) 
21:00h – 2D Dublado (terça) 
21:00h – 2D Legendado (sábado)  
 
A Profecia do Mal 
18:30h – 2D Dublado (quinta, sá-
bado, terça) 
21:00h – 2D Dublado (sexta) 
 
Avatar 2: O Caminho da Água 
16:00h – 2D Dublado (segunda) 
20:00h – 2D Dublado (domingo) 
20:30h – 2D Dublado (segunda, 
quarta) 
20:30h – 2D Legendado (quinta)  
   
Sala 02 

Titanic – 25º Aniversário 
14:00h – 3D Dublado  
20:00h – 3D Dublado (sexta, se-
gunda, terça) 
20:00h – 3D Legendado (quinta, 
sábado, domingo)  
 
Homem-Formiga e a Vespa: 
Quantumania 
20:30h – 3D Legendado (quarta)

SHOPPING CENTER 
BENTO GONÇALVES

Sala 01 

Titanic – 25º Aniversário 
14:00h – 3D Dublado  
19:00h – 3D Dublado  
  
Sala 02 

O Grande Mauricinho 
13:40h – 2D Dublado (quinta, sá-
bado, segunda, quarta)  
16:00h – 2D Dublado (sexta, do-
mingo, terça) 
 
Gato de Botas 2: 
O Último Pedido 
13:40h – 2D Dublado (sexta, do-
mingo, terça) 
16:00h – 2D Dublado (quinta, sá-
bado, segunda, quarta)  
18:30h – 2D Dublado (quarta) 
 
M3GAN  
18:30h – 2D Dublado (sexta, do-
mingo, segunda) 
21:00h – 2D Dublado (quinta, sá-
bado, quarta) 
21:00h – 2D Legendado (terça)  

A Profecia do Mal 
18:30h – 2D Dublado (quinta, sá-
bado, terça) 
21:00h – 2D Dublado (sexta, do-
mingo) 
21:00h – 2D Legendado (segun-
da) 
  
Sala 03 

Avatar 2: O Caminho da Água  
14:00h – 3D Dublado (quinta, 
sexta, sábado, segunda, terça) 
16:00h – 3D Dublado (domingo, 
quarta) 
19:00h – 3D Dublado (segunda) 
20:00h – 3D Dublado (domingo) 
 
Titanic – 25º Aniversário 
20:00h – 3D Dublado (quinta, sá-
bado)  
20:00h – 3D Legendado (sexta, 
terça) 
 
Homem-Formiga e a Vespa: 
Quantumania 
20:30h – 3D Dublado (quarta) 
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EDIÇÃO 899
Sexta-feira, 

10 de fevereiro de 2023

Previsão do tempo

11/02
15º
31º

Sol e aumento de nuvens de 
manhã. Pancadas de chuva à 

tarde e à noite.

10/02
17º
30º

Fonte: Climatempo (https://www.climatempo.com.br)

12/02
16º
33º

Sol com algumas nuvens. 
Não chove.

Sol com algumas nuvens. 
Não chove.

Rápida ação

Segurança | 7

Prepare os canecos e os pedais

Serra Gaúcha vai ganhar nova ciclovia com foco no “Desvio da Cerveja”
Ciclovia, construída 
com o objetivo de 
fomentar o turismo, 
terá 11 quilômetros de 
extensão, desde a área 
urbana de Farroupilha 
até as divisas com 
Carlos Barbosa e 
Garibaldi

Suellen Krieger
Ciclistas de toda Serra Gaú-

cha, além de turistas que prati-
cam o ciclismo, vão ganhar um 
novo espaço para a prática do 
esporte. Desde o início de ja-
neiro, uma ciclovia está sendo 
construída na Região.

Com onze quilômetros de 
extensão, a rota “Desvio da Cer-
veja” vai da área urbana de Far-
roupilha até as divisas com os 
municípios de Carlos Barbosa e 
Garibaldi.

De acordo com a secretária 
de Desenvolvimento Econômi-
co, Turismo e Inovação de Far-
roupilha, Regina Célia Ducati, 
serão investidos R$ 3,27 mi-
lhões do Governo do Rio Gran-

de do Sul e R$ 4,91 milhões da 
prefeitura, totalizando R$ 8,18 
milhões no projeto.

A ciclovia contará com 
canteiro ou barreira, além de 
passeio público, visando à segu-
rança da trafegabilidade e mo-
bilidade de ciclistas e pedestres. 
No trecho também haverá 275 
postes com luminárias em led.

Ainda de acordo com Regi-
na, a extensão total da ciclovia 
será de 8.639 metros. 

“A ciclovia será bidirecional 
com 3,50 metros de largura, em 
alguns pontos críticos haverá 

redução para 3,00 a 2,50 m, em 
revestimento asfáltico”, explica.

A chefe da pasta afirma 
que depois da pandemia de 
COVID-19, ficou evidente a pro-
cura por ambientes ao ar livre, 
além de esportes dentro deste 
contexto. 

Além disso, ela afirma que 
a intenção da construção é fo-
mentar o turismo. “Estaremos, 
em seguida, lançando duas ro-
tas de cicloturismo que são em 
vias do interior”, revela.

O prefeito de Farroupilha, 
Fabiano Feltrin, afirma que a 

decisão da construção da ciclo-
via foi baseada em pesquisas. “O 
ciclista é considerado o turista 
com um dos maiores tickets 
médio do mundo, eles vêm com 
a família, em grupos de amigos, 
se hospedam e ficam mais tem-
po e, como disse, tem um capi-
tal financeiro de investimento 
maior do que o turista normal”, 
aponta.

Feltrin também afirma que 
Farroupilha é referência no 
ciclismo. “Já tivemos parceria 
com o Grand Fondo New York 
de Bento Gonçalves, onde tive-

mos um dos maiores circuitos 
amadores do mundo e estamos 
trabalhando essa rota Desvio da 
Cerveja que fica entre Farroupi-
lha, Garibaldi, Carlos Barbosa, 
unindo os municípios para que 
a gente possa ter junção de es-
forços, atrair turistas para nos-
sa região”, destaca.

O prefeito também acres-
centa que acredita que este tipo 
de turismo é atrativo aos visi-
tantes. “Além disso, cabe bem 
com a característica que tem 
nossa região de belezas natu-
rais, é realmente um programa 
seguro para o futuro do turismo 
da nossa região”, finaliza.

OPINIÃO DOS CICLISTAS

Embora seja morador de 
Bento Gonçalves, Bruno Ghiggi 
pedala há cinco anos por toda 
região. Para ele, a obra deve 
servir de exemplo para outros 
municípios do entorno. “Eu 
acho ótimo e que as empresas/
cidades por perto deveriam 
se espelhar nisso, como Bento 
Gonçalves que ‘não tem’ ciclo-
via”, analisa.

O ciclista acrescenta que, 
quando pronta, é importante 
que a ciclovia se mantenha uti-

lizável. “Por exemplo, quando 
tinha aquele trecho nos Cami-
nhos de Pedra, era pura pedra e 
sujeira, impossível de passar de 
bicicleta, com risco de furar os 
pneus”, afirma.

O ciclista Lúcio Dalmas, 
também morador de Bento 
Gonçalves, acredita que a obra 
é de importância relevante, pelo 
estímulo do esporte, mas prin-
cipalmente para quem está ini-
ciando no ciclismo. 

“Nossas estradas são mui-
to precárias para a prática do 
ciclismo, por não terem acosta-
mento e serem estreitas, de via 
simples, como é o caso desta. 
Para os iniciantes será uma óti-
ma opção de trajeto e cicloturis-
mo”, avalia. Além disso, Dalmas 
acrescenta que este trajeto é 
muito utilizado pelos ciclistas 
da região. 

“Pois nos permite andar 
quilometragens maiores, seja 
pelo ciclismo de estrada que 
utiliza somente o asfalto, seja 
pela Mountain Bike que utiliza 
os estradões, na volta da barra-
gem, e que acabam saindo nesta 
região do Desvio Blauth e Nova 
Sardenha, então sim, vamos uti-
lizar esta ciclovia, certamente”, 
garante.

Divulgação Prefeitura de Farroupilha

Em menos de uma hora, BM prende dois 
homens por tráfico em Bento Gonçalves


